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投 资 者

关 系 活

动类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

□其他：电话会议 

参与单

位名称

及人员

姓名 

姚海桥 华景波 

梁伟涛 相对论（海南）私募基金 李东 

张杰 北京君合泰达投资 刘海军 

天津瑞希投资 张利群  

时间 2024.4.11  13:30 

地点 东港股份北京产业园会议室 

上市公司

接待人员

姓名 

副总裁、董事会秘书：齐利国 

北京东港瑞宏科技有限公司总经理：杜浩 

证券事务代表：阮永城 

投 资 者

关 系 活

动 主 要

内 容 介

绍 

 

一、阮永城向投资者介绍公司基本情况及 2023年度经营业绩情况： 

东港股份近年来积极开发新产品、新用户，在总体市场规模减少的情况

下，通过提升市场份额，开发新产品市场等措施，保持了经营业绩的稳定。公

司的发展战略是：同业延伸加产品创新，围绕金融、保险、政府、财税等主要

客户日益发展的需求，紧跟信息技术发展趋势，不断提升技术能力、创新产

品，扩展市场空间，提升收入和营业利润，从传统票据印刷服务商逐步转变为

综合产品及信息技术服务供应商。 

2023年，公司实现营业收入 12.01亿元，实现归母净利润 1.63亿元，分

别比去年增长 12.75%和 21.32%。公司三大类产品业务均实现了营业收入的增

长，其中印刷产品营业收入增长 14.56%，覆合类业务增长 14.52%，技术服务

类增长 16.42%，在营业收入增长的同时，各产品的毛利率水平均保持稳定。 

2023 年以来，公司利用 AI 技术发展特定垂直领域的语言模型，开发了

“东港-生成合成算法”，所研发的政务和党建机器人，已实现项目落地，为未

来的发展开拓了新的市场空间。 

公司历年来重视股东回报，多年来保持较高的现金分红比例，通过现金分

红回报股东投资。 

    2024 年公司将在保持业绩稳定的前提下，针对客户需求开发有针对性的



AI技术产品，拓宽公司的业务领域，争取更好的发展。 

二、杜浩向投资者介绍了公司 AI技术产品的发展情况 

东港瑞宏是东港股份的全资子公司，目前的核心业务包括电子发票、电子

票据、人工智能、区块链业务，服务客户已覆盖全国，涉及电商、金融保险、

公共事业、医药、医疗、交通运输、商超零售、生活服务等全部领域。 

近年来，随着 AI 技术的发展，公司开始研发 AI 相关产品，主要包括政

务机器人、党建机器人、 智能数字人和大语言垂直模型。公司研发的产品已

在部分政务服务领域和党建场所开始应用，获得了相关用户的认可。目前公司

还在研究医疗、教育型机器人和家用机器人，在特定的场合下为用户提供专业

性的服务。 

三、业务问题咨询的回复 

问：目前我们的研发团队有多少人？ 

答：东港瑞宏目前有几十人的研发团队，我们还可以调用公司其他部门的

技术人员进行协助，后期如果开发需要，公司会招聘一些技术人员进行补充。 

问：公司 AI技术的算力能否满足？ 

答：公司有独立的数据中心，公司主机房在北京，在上海和青岛有备用机

房，随着公司业务的发展，公司的算力可能不够，公司将增加算力储备，以满

足公司算力需求。 

问：目前在售机器人的售价是多少？ 

答：根据客户定制需求的不同，机器人的售价也存在差异，具体价格要看

客户的需求情况。 

问：公司的机器人产品与市场上其他厂家的产品是否相同？ 

答：我们的产品与其他厂商的产品还是存在差异的，主要是服务领域不

同，我们目前研发的产品都是专业领域的垂直大数据模型，服务于有针对性需

求的客户，应用场景不同。 

问：政府类客户采购公司机器人采用什么途径？ 

答：目前政府客户采购产品很多是使用招标方式进行，如果是采购服务可

以通过租赁的方式进行。 

问：一个政务大厅一个机器人够用吗？ 

答：主要看大厅的规模，一般是 2-3个机器人才能够满足服务需求。 

问：政务机器人和党建机器人的市场规模有多大？ 

答：我们初步预测市场规模比较大，但相对于机器人总体市场规模来说，



我们机器人产品因为属于特定领域的机器人产品，规模不好确定。这主要取决

于客户群体对于这类机器人产品的重视程度和需求迫切程度。 

问：AI技术是否是公司未来的重点发展方向？ 

答：公司重视 AI技术产品的发展，在人、财、物等方面都给予了大力支

持，我们将会积极推进相关 AI产品的研发和市场推广工作，力争实现较好的

经营业绩。 

问：公司何时能够发布新的机器人产品？ 

答：公司正在积极地研发新型的机器人产品，研发中的机器人采用最新的

技术和数据模型，争取以较快的速度推出新产品，但具体时间目前不好确定，

新产品推出后，我们会做产品的推介。 

问：公司的技术是自己开发还是采用通用技术？ 

答：目前很多 AI技术都是开源的，我们研发的技术也在不断完善这些开

源技术。我们与很多科研机构都有良好的合作关系，共同开发所需要的技术。

目前我们产品的核心技术，包括系统设计、操作系统和应用等都是我们的自主

知识产权。产品的硬件大多是采用外购或定制的方式。 

问：公司回购是否还会继续进行？ 

答：目前公司的回购计划还没有实施完成，公司会根据市场情况，安排回

购计划的实施。 

附 件 清

单 （ 如

有） 

无 

日期 2024.4.11 

 


